

## Industria manufacturera se debilita al cierre de 2010 (El Financiero 16/02/11)

Industria manufacturera se debilita al cierre de 2010 (El Financiero 16/02/11) Arturo Robles Miércoles, 16 de febrero de 2011 • Cierran 123 unidades en noviembre. • El padrón de empresas, en su menor nivel desde 2008. • Incremento anual de 10% en el personal ocupado. Los establecimientos manufactureros de maquila de exportación experimentaron un debilitamiento en el penúltimo mes de 2010, lo que impactó a los negocios y al empleo, aunque sus ingresos no fueron afectados por la fortaleza del peso frente al dólar. El padrón de empresas adscritas al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) disminuyó en 123 unidades en noviembre de 2010 totalizando cinco mil 112, su menor nivel de establecimientos en activo y la mayor pérdida anual desde enero de 2008, cuando iniciaron las estadísticas del sector. Cifras a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la reducción de las empresas maquiladoras se ha venido dando desde mayo del año pasado; incluso, el cierre de unidades ha sido más intenso que en 2009, cuando aterrizó la recesión económica. Así, la baja de unidades productivas afectó al personal ocupado, que totalizó un millón 816 mil 360 personas, cifra que presentó un incremento anual de 10.1 por ciento, aunque su crecimiento anual fue el más débil desde abril de 2010. La contención del empleo derivó de un menor crecimiento en el número de personas contratadas directamente (7.2 por ciento, la más baja desde abril de 2010), mientras que los trabajadores subcontratados aumentaron 21 por ciento. Con respecto a los ingresos se observó un incremento real anual de 15 por ciento, ubicándose en 205 mil 405 millones de pesos, un aumento de 34 mil 169 millones con respecto a noviembre de 2009. Los recursos provenientes del mercado externo ascendieron a 113 mil 439 millones, cifra 12.9 por ciento mayor en términos reales con respecto a noviembre de 2009, mientras que los del mercado interno totalizaron 91 mil 667 millones, mayor en 17.7 por ciento en términos reales. En los resultados enero-noviembre de 2010, el número de establecimientos manufactureros se redujo en 0.6 por ciento, el personal ocupado creció 9.1 por ciento, las horas trabajadas fueron mayores en 14.2 por ciento, y las remuneraciones medias reales pagadas al personal ocupado contratado directamente por el negocio bajaron 0.3 por ciento respecto a igual periodo de 2009.